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A Associação dos Municípios da Área Minei-
ra da Sudene (Amams) promove nesta terça-
feira (3), extensa programação, que culminará 
com a presença do governador Romeu Zema. 
Na parte da manhã, será realizado o curso de 
atualização sobre a nova Lei de Licitações com a 
lei 14.133/2021, em evento no auditório e que 
será transmitido na TV Amams no Youtube. 

O deputado federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG), realizou ontem (02/08), em Catuti/
MG, a entrega de um veículo picape Montana, 
um caminhão compactador de lixo, um trator e 
implementos agrícolas, adquiridos com recursos 
de suas emendas, via Codevasf. 
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CATUTI

Vereadores discutem 
mudança no estatuto do 
servidor

Santiago parabeniza procurador-geral de 
Justiça por título de cidadão Benemérito

A rede de atendimento de pessoas vítimas de Acidente Vascular Cerebral (AVC) que há dois anos funciona na Santa Casa de 
Montes Claros será ampliada para outras cidades do Norte de Minas, sendo a primeira região do Estado dotada desse serviço.  

D
IVULGAÇÃO

Hospital de Pirapora 
recebe doação de 300 
metros de tecidos da 
cedro Têxtil

amams realiza curso e 
entrega diploma a 
procurador e promotor

Rede de atendimento a vítimas de aVc 
será ampliada no Norte de Minas

DIVULGAÇÃO

Freitas entrega veículo, 
máquinas agrícolas e 
compactador de lixo

estado e MP assinam 
regularização fundiária 
no Norte de Minas

Pirapora publica novo 
decreto com a 
reclassificação para 
a onda vermelha

Montes Claros, terça-feira 3 de Agosto de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,18

Cotação eUrO - real

R$ 6,15

Gasolina

R$ 5,99

Diesel comum etanol 

R$ 4,52 R$ 4,39

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 29º
Min. : 13º

O deputado estadual Arlen Santiago, um dos grandes incentivadores do desenvolvimento do Norte de Minas, parabeniza o 
procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior, pelo merecido título de Cidadão Benemérito de Montes Claros. O evento de 
entrega será realizado hoje (03/08), às 19h30, na Câmara Municipal. 
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O parlamentar ao lado do vereador Wilton Dias e do procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior
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Quais são os passos para uma franquia 
de sucesso?

ReNaTO aLVeS
diReTOR de exPaNSãO da BicaLHO cONSuLTORia 

LeGaL, eMPReSa eSPeciaLizada eM MiGRaçãO, 
iNTeRNaciONaLizaçãO de NeGóciOS e FRaNQuiaS.

Uma franquia pode ser um 
modelo de negócios bastante 
rentável, com uma ótima possibi-
lidade de expansão e outras inú-
meras vantagens. Mas que para 
administrar é preciso ter bastante 
paciência, organização e um bom 
entendimento do mercado para 
investir e se atentar para que boas 
oportunidades não sejam perdi-
das, e as ruins sejam dispensadas 
com sabedoria.

A jornada empreendedora no 
Brasil não é fácil, pois somos um 
país burocrático quando se trata 
da abertura de uma empresa e os 
impostos para manter um negócio 
funcionando também são altos. 
Apesar disso, as franquias conse-
guem manter-se firmes em meio a 
outros exemplos de negócios. De 
acordo com Associação Brasilei-
ra de Franchising (ABF), apenas 
cinco entre 100 novas franquias 

abertas encerram as atividades até 
o segundo ano de operação.

Para que uma franquia fique 
dentro do grupo das outras 95 
que permanecem abertas, acon-
selho seguir alguns passos fun-
damentais para a estabilidade e 
progresso da empresa. Um dos 
principais é não ter medo de se 
arriscar. Entendo que correr ris-
cos acarreta em uma série de re-
ceios e não é um movimento fácil 
de se fazer, entretanto o setor de 
franquias está em constante ino-
vação, novos negócios estão sen-
do criados todos os dias e quem 
não se arriscar pode ficar ultra-
passado.

Investir em ideias diferen-
tes também é um bom caminho. 
Ainda segundo a ABF, os maiores 
setores de franquias no Brasil são 
os de idiomas, casa e construção, 
saúde, beleza e bem estar, servi-

ços gerais e alimentação. Olhan-
do essa lista há duas opções a 
serem escolhidas: investir em um 
modelo consolidado ou tomar 
o caminho contrário e observar 
quais tipos de negócios franque-
ados estão em falta no mercado 
para criar uma nova franquia com 
um segmento mais ousado e ino-
vador.

Escolher a dedo seus parcei-
ros, funcionários e fornecedores 
também é de extrema impor-
tância, pois é preciso ter ao seu 
lado pessoas de confiança e com-
prometidas com seu negócio. O 
mesmo funciona para os franque-
ados. É necessário ter cuidado ao 
selecionar as pessoas que vão re-
presentar o nome da sua franquia 
para outros públicos. Sempre in-
vista em bons treinamentos para 
manter todos os franqueados 
inteirados sobre a empresa e os 

negócios atuais.
Por último, mas não menos 

importante, fique constantemen-
te atualizado sobre todo o setor 
de franquias, não apenas sobre 
assuntos que correspondem a sua 
área. Acompanhe feiras de fran-
quias, leia pesquisas e notícias 
sobre o setor e saiba conversar 
sobre a área que você atua.

Todos os passos corretos para 
ter uma franquia de sucesso na 
verdade são uma incógnita, pois 
sabemos que o caminho do em-
preendedorismo pode conter 
espinhos e pedras. Os conselhos 
que listei acima são alguns precei-
tos que podem ajudar a começar 
no rumo certo, mas o verdadeiro 
sucesso é uma trilha cheia de cur-
vas, e você pode errar bastante 
até chegar lá. Só não desista de 
tentar até alcançar o que você al-
meja para sua vida.

O pensamento do ex-juiz Sérgio Moro sobre o que leva a corrupção: 
“Alguns dizem que, para se ter governabilidade, precisa-se ceder à cor-
rupção. Interpreto isso ao contrário, deseja-se a corrupção, mas precisa-
se de uma justificativa hipócrita. Velha técnica de neutralização da culpa, 
comum em situações extremas.

MP Prorroga vigência de Medidas 
excePcionais durante a PandeMia

O Congresso vai analisar uma medida provisória (MP 1.059/2021) 
que garante a continuidade de normas excepcionais para a compra de 
vacinas, medicamentos e insumos para o combate à covid-19 autorizadas 
pela Lei 14.124/21, aprovada em março deste ano.

O texto da lei previa as medidas excepcionais até 31 de julho. Pela 
MP, no entanto, a lei passa a ter vigência enquanto durar a emergência 
de saúde pública declarada em razão da pandemia do novo coronavírus.

A MP foi publicada em edição extra do Diário Oficial da União de 
sexta-feira (30) e será agora analisada pela Câmara dos Deputados e pelo 
Senado Federal.

disPensa de licitação

A lei permitiu, por exemplo, a dispensa de licitação para que a ad-
ministração pública pudesse celebrar contratos de compra de vacinas e 
insumos voltados ao combate da Covid-19.

A norma também autorizou que estados e municípios adquirissem 
imunizantes com autorizações excepcionais para importação.

Passaram a ser reconhecidas autorizações de autoridades sanitárias 
de outros países e blocos, como União Europeia, Estados Unidos, Rús-
sia, China, Argentina, Austrália, Japão, Índia, Canadá e Reino Unido.

A lei também permitiu medidas excepcionais em outras áreas, como 
na contratação de bens e serviços de tecnologia da informação e comu-
nicação. (Agência Senado)

luiza trajano não vai disPutar eleição

Luiza Trajano já disse que não quer nenhum cargo eletivo e já recu-
sou convite do ex-presidente Lula para ser seu vice. Mas ela está sendo 
assediada por Gilberto Kassab para ser o vice de Rodrigo Pacheco. Esse, 
está quase convencido que deve ir para o PSD e ser o candidato a presi-
dente da República, mesmo sabendo que suas chances são quase zero. 
Mas pode entrar na disputa, pois ainda tem um mandato de quatro anos 
como senador.

as articulações de Paulo guedes

Nos bastidores, o ministro da Economia, Paulo Guedes (foto), tem 
dito a interlocutores que partiu dele a ideia de dar aos senadores da base 
do governo a Casa Civil, agora ocupada por Ciro Nogueira. Seria uma 
forma de alimentar os anseios do Centrão e ainda aplainar os ânimos 
no Senado, para que a agenda de reformas possa avançar. O ministro, 
contudo, precisou realizar a cisão do antigo Ministério do Trabalho de 
seu guarda-chuva e entregá-lo a Onyx Lorenzoni como parte do plano. 
Nos cálculos de Guedes, foi um mal menor. Ele pretende manter seu 
controle na área e ganhar influência política com o desmembramento – 
mas ainda é difícil saber se a estratégia do ministro dará certo.

lei sancionada trata da divulgação de 
ressarciMento do iPva

O governador Romeu Zema sancionou no último sábado (31/7/21) a 
Lei 23.858, que reforça a divulgação sobre o direito ao ressarcimento do 
Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) em caso 
de furto ou roubo de veículos. 

A nova legislação se originou do Projeto de Lei (PL) 781/19, de auto-
ria de Cleitinho Azevedo (Cidadania). O texto simplifica a proposta ori-
ginal da Lei 14.937, de 2003, que altera. A norma previa a divulgação do 
direito do contribuinte nas delegacias de polícia, em uma placa metálica, 
com especificações detalhadas. 

A nova determinação é para que essa informação seja divulgada no 
momento do atendimento ao proprietário no registro da ocorrência nos 
órgãos competentes; por meio do envio de mensagem para o seu celu-
lar; no site do Departamento de Trânsito do Estado (Detran-MG); e na 
guia de recolhimento do IPVA.

De acordo com o texto da nova lei, assim como a isenção do imposto, 
a restituição de valores do IPVA já pagos será proporcional ao período 
entre a data do roubo ou furto e a data de sua devolução ao proprietário.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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O mundo não é binário. E um 
dos nossos grandes erros é que-
rer tratar assuntos complexos 
como se eles fossem binários. 
Não são! Inclusive, em casos de 
grande complexidade é prová-
vel que tenhamos abordagens (e 
pensares) diferentes para a mes-
ma coisa. Pois entre o preto e o 
branco, temos uma gama gigan-
tesca de tons de cinza.

Um dos assuntos complexos 
do momento se deu por conta 
do Richard Branson e Jeff Bezos e 
seus rolês no espaço. A discussão 
sobre homens bilionários “quei-
mando” dinheiro para explorar 
o além-Terra na maior crise sani-
tária da atualidade, onde países 
subdesenvolvidos se afundam em 
crise econômica e nosso legado 

ambiental é terrível por conta da 
exploração de recursos naturais, 
era certo. Eu não tinha dúvida de 
que isso aconteceria.

Li alguns posts sobre isso, 
onde se falava do abismo das 
desigualdades no planeta e ques-
tionando se esses bilionários 
também não deveriam estar pre-
ocupados em resolver problemas 
sociais através de soluções de im-
pacto, e concordo com esse ques-
tionamento. Mas também acom-
panhei os fóruns de ciência no 
dia do lançamento e sei o quanto 
uma iniciativa assim é importan-
te para o avanço tecnológico do 
planeta, já que são as viagens ao 
espaço - e a ficção científica - que 
moveram grande parte das inova-
ções do mundo nos últimos 50 

anos. Sem falar que é a ciência 
falando, em um ano onde exis-
tem pessoas que acreditam que a 
terra é plana, né?

ambas as abordagens estão 
certas.

E podemos abrir mais um 
monte de outros prós e contras 
sobre o tema e discutir por horas. 
Essa é a tal gama cinza à qual me 
refiro.

O que eu gostaria de verdade, 
é que assim como na ficção cien-
tífica, onde imaginamos como 
deveria ser o mundo e colocamos 
toda energia possível para reali-
zar tal qual pensamos - o que é 
ótimo, pois foi graças à ficção 
científica dos desenhos e filmes 
dos anos 60, 70 e 80 que as víde-

ochamadas estão aí e tenho uma 
startup de live commerce, onde a 
venda acontece em real time por 
vídeo dentro de uma telinha que 
cabe na mão), também buscás-
semos a ficção social com tanto 
empenho. E paixão.

Que as pessoas, principalmen-
te os bilionários, fossem capazes 
de imaginar uma sociedade mais 
justa, equânime e diversa, onde a 
tecnologia, recursos e inovações 
são para todas e todos e que essa 
Ficção Social fosse nosso guia. 
Que trabalhássemos todos os 
dias e todo o tempo para realizar 
isso. Pois se é legal estar perto 
dos outros planetas, imaginem só 
o quão incrível seria se ninguém 
mais morresse de fome e frio um 
dia.

Ficção científica X ficção social: não 
são dicotomias

eTieNNe du JaRdiN
cOFuNdadORa e cPO da MiMO LiVe SaLeS, PRiMeiRa PLaTaFORMa 

de LiVe cOMMeRce da aMéRica LaTiNa

Lei portuguesa que entrou em 
vigor em julho dispõe que o Estado 
português deve incentivar a criação 
de “selos de qualidade” elaborados 
por “entidades fidedignas”. É uma 
luta contra a Fake News que asso-
lou o mundo inteiro com o advento 
“redes sociais”.

Foi pensando nisto que o presi-
dente de Portugal, Marcelo Rebelo, 
sancionou a Lei 27/2021 (Lei dos 
Direitos Digitais), uma normativa 
que tem chamado a atenção de es-
tudiosos do Direito naquele País, 
jornalistas e livres pensadores. Esta 
medida, agora, lei portuguesa vem 
promovendo debates sobre a pos-
sibilidade da pratica da censura a 

veículos de comunicação por parte 
do Governo. Um dispositivo da lei 
propõe que um órgão da Adminis-
tração analisará as queixas contra 
determinados conteúdos que con-
tenham “narrativas de desinforma-
ção”.

A lei 27/2021 determina que 
desinformação seja toda narrati-
va “comprovadamente falsa ou 
enganadora criada, apresentada 
e divulgada para obter vantagens 
econômicas ou para enganar deli-
beradamente o público”.

ora, não se parece muito com o 
que se vive na atualidade?
Muitos aproveitam o anonimato 

de páginas inventadas nas Redes 
Sociais para propagarem suas ideo-
logias e inventar notícias fantasiosas 
cada vez maiores?

Mas, o problema é que, caberá 
ao Governo, dizer se algo é “fake 
news” ou não. Somente a ele terá 
o poder de mandar retirar do ar tais 
postagens.

Se algo contrariar os interesses 
do mandatário poderá (não fica 
claro que ocorrerá) ser identificado 
como notícia falsa ou que contenha 
desinformação.

A preocupação com o que é ver-
dadeiro, ou não, cabe a quem lê. 
Um mesmo enunciado pode conter 
diversas formas de interpretação e, 

cada uma levando a uma denotação. 
Portanto, caberá às pessoas enten-
derem o que é certo ou errado, não 
aos órgãos públicos, que devam ter 
um papel importante de informar o 
que é certo. Afinal, a Democracia é 
para todos, não para alguns.

O problema todo é que, tem 
gente postando cada vez mais bes-
teiras e, pessoas que saem compar-
tilhando estas bobagens sem checar 
a veracidade. É o compartilhar sem 
entender, tomar juízo sem saber 
e seguir a boiada sem entender o 
motivo.

Lembre-se, na dúvida, não com-
partilhe!

a qualidade "soy yo"
GReGóRiO JOSé

JORNaLiSTa/RadiaLiSTa/FiLóSOFO e PóS GRaduadO eM GeSTãO eScOLaR e MBa eM GeSTãO PúBLica

Pregão Eletrônico: Como fica a economia 
dos pequenos municípios? (Parte 2)

MaRiLeNe caRNeiRO MaTOS
adVOGada, PReSideNTe da cOMiSSãO de diReiTO 

adMiNiSTRaTiVO da aBa e MeSTRe eM diReiTO PúBLicO 
PeLO iNSTiTuTO BRaSiLieNSe de diReiTO PúBLicO

A despeito do efeito negativo 
constatado sobre as cadeias de 
produção local, a Constituição 
Federal proíbe distinção entre 
brasileiros. Nesse sentido, a Lei 
14.133/21 estabelece que é ve-
dado aos agentes encarregados 
das licitações admitir, incluir ou 
tolerar o estabelecimento de pre-
ferências ou distinções em razão 
da naturalidade, da sede ou do 
domicílio dos licitantes, salvo ex-
ceções admitidas em lei. (art.9º, 
inciso I, b).

Importante ressaltar quanto 
ao tema que a possibilidade de 
estabelecimento de margem de 
preferência em razão da natura-
lidade foi objeto de Veto Presi-
dencial aos parágrafos 3º e 4º do 
art.26 do Projeto da Nova Lei de 
Licitações Públicas, que tratava 
justamente do tema:

3º Os Estados e o Distrito 
Federal poderão estabelecer 

margem de preferência de até 
10% (dez por cento) para bens 
manufaturados nacionais produ-
zidos em seus territórios, e os 
Municípios poderão estabelecer 
margem de preferência de até 
10% (dez por cento) para bens 
manufaturados nacionais produ-
zidos nos Estados em que este-
jam situados.

4º Os Municípios com até 
50.000 (cinquenta mil) habitan-
tes poderão estabelecer margem 
de preferência de até 10% (dez 
por cento) para empresas neles 
sediadas.”

Nas razões do veto, colocou-
se que os dispositivos vetados, ao 
possibilitar que Estados e Muni-
cípios criasse margem de prefe-
rência para produtos produzidos 
em seu território incorriam na 
vedação de criação de distinção 
entre brasileiros ou preferências 
entre si, consoantes art. 19, III, 

da Constituição da República, 
além de “contraria o interesse 
público ao trazer percentual da 
margem de preferência a forne-
cedores sediados no Estado, Dis-
trito Federal ou Município sendo 
um forte limitador da concorrên-
cia, em especial nas contratações 
de infraestrutura.”

Tal entendimento vinha ao en-
contro da manifestação de alguns 
administrativistas, que enten-
diam que os prejuízos advindos 
da margem de preferência por 
origem federativa superariam 
eventuais benefícios, podendo 
constituir até mesmo em ambien-
te favorável a guerras federativas 
parecidas com as propaladas 
guerras fiscais originárias de con-
cessão de benefícios fiscais.

Ademais, entendeu-se que 
as disposições vetadas tinham 
o condão de criar um ambiente 
propício para que gestores lo-

cais mal-intencionados levassem 
a cabo contratações prejudiciais 
sob o âmbito econômico para Es-
tados e Municípios.

Assim, tendo em conta que 
a Nova Lei de Licitações dispõe 
que os certames serão realizados 
preferencialmente na forma ele-
trônica, cabe perquirir se os rele-
vantes impactos sobre as econo-
mias locais são fatores passíveis 
de justificar a realização de pre-
gão presencial, já que a norma 
também abre tal possibilidade, 
desde que devidamente justifica-
da pelos gestores públicos. Nesse 
sentido, é importante que tantos 
os agentes públicos responsáveis 
pelas licitações, quanto os dou-
trinadores e as Cortes de Contas 
consagrem um olhar sensível às 
consequências práticas que ad-
virão da interpretação dos dis-
positivos da norma. Um olhar de 
sustentabilidade.

Cedendo à Corrupção
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A pedido dos funcionários do 
Hospital Alpheu Gonçalves de Qua-
dros, o vereador Leãozinho (Patrio-
ta) protocolou ofício de número 
187/2021, nessa segunda-feira (2), 
solicitando ao prefeito Humberto 
Souto a implantação de uma mas-
sa asfáltica no interior (pátio) do 
hospital, situado no bairro Santo 
Antônio. Devido ao grande fluxo e 

movimentação no interior do hos-
pital, faz-se necessária a implanta-
ção da massa asfáltica para evitar a 
poluição causada pela poeira com a 
movimentação intensa de veículos 
que precisam entrar e sair no local.

“O parlamentar relata que 
acompanha sempre os pedidos de 
melhorias para o referido hospital, 
por isso protocolou a solicitação ao 

prefeito. O Alpheu de Quadros é 
um hospital de grande porte, que, 
desde 1996, atende a toda a nossa 
cidade e até região, e precisa de 
mais essa melhoria para continuar 
atendendo aos pacientes com toda 
infraestrutura adequada e com qua-
lidade”.

Com mais essa demanda aten-
dida, o ambiente oferecerá mais 

conforto aos pacientes e melhores 
condições de trabalho aos servido-
res. “A prefeitura tem realizado um 
ótimo trabalho no hospital, como 
recentes reformas, pinturas, drena-
gem, novas instalações hidráulicas 
e elétricas. Tenho confiança de que 
mais esse nosso pedido será atendi-
do, pelo prefeito Humberto Souto”, 
ressalta o vereador.

O Ministro do Meio Ambien-
te, Joaquim Leite, se reunirá nesta 
quarta-feira (4) com o presidente 
da Conferência das Nações Unidas 
sobre Mudanças Climáticas de 2021 

(Cop26), Alok Sharma, para discutir 
detalhes da participação do Brasil 
no evento, em novembro, a ser rea-
lizado em Glasgow, Escócia. 

Na última semana, Joaquim Leite 

afirmou, em reunião com ministros 
de cerca de 50 países, que a redução 
de emissões deve ser acompanhada 
de pagamento por resultado previs-
to no Artigo 5ª do Acordo de Paris. 

Joaquim Leite participou de 
encontro bilateral com o Enviado 
Especial da Presidência dos Estados 
Unidos para o clima, John Kerry, 
no dia 25 de julho e reafirmou a 

posição brasileira, além de citar di-
ficuldades no combate ao desmata-
mento ilegal na Amazônia brasileira. 
Segundo do ministro, a “despeito 
de seu potencial”, já reconhecido 

pela Convenção-Quadro das Nações 
Unidas sobre a Mudança do Clima, 
o instrumento “permanece subutili-
zado por doadores e países desen-
volvidos”. (Agência Brasil)

Leãozinho pede massa asfáltica 
no interior do Hospital Alpheu 
de Quadros

Ministro do Meio Ambiente se reunirá com presidente 
da Cúpula do Clima

3pOlítica

educação e crimes nada a ver

Eu não sei onde foi que alguns 
políticos e educadores cismaram que 
para acabar com a violência tem que 
dar educação ao povo... Eita men-
tira pelada sô... Pois o que estamos 
vendo crescer assustadoramente são 
filhinhos de papai de classe média 
alta e com curso superior virando 
empresários do pozinho do capeta... 
Safados amigos do alheio... 171 e 
muito mais... Se realmente a educa-
ção resolvesse... Eles eram exemplos 
para outros jovens não é não? E não 
adianta fazer essa cara de bunda suja 
e ficar balançando o coquinho como 
se fosse à pessoa mais inteligente 
desse mundão sem porteira de meu 
Deus... Educação é fundamental... 
Mas com crimes não.

 
Bandido é patrimônio nacional

Oh, seu menino... Oh, meu irmão-
zinho Brazuquinha... Se tu pensas 
que o nosso patrimônio maior é o 
samba... Bunda da mulher brazuqui-
nha... Esporte Bretão que é popular-
mente conhecido como futebol... Está 
completamente enganado... Tu não 
vês nenhuma autoridade defenden-
do quando eles são atacados... Mas 
tu queres ver político... Advogado e 
pseudo jornalistas em pé de guerra? É 
só a policia mexer de verdade com os 
bandidos... Se mandar algum para a 
cidade dos pés juntos é uma loucura 
e os famigerados Direitos Humanos 
chia... Mas se for policial nem ligam 
e se for um cidadão comum muito 
menos... Bandido é intocável é patri-

mônio.

textinho ou historinha cretininha

O melhor mesmo é nós passar-
mos ao filé da coluna que é ler o 
nosso textinho cretininho que é al-
tamente recomendado para todos os 
brasileiros que pensavam que iriam 
comprar caranguinhos populares e 
que os trabalhadores enfim teriam 
vez com o pop Star  Nação PTlândia... 
Ficaram frustrados e agora lendo o 
textinho ficará alegrinha e esquece 
essa utopia... Né? Olha só um dia um 
hominho muito sapeca (no bom sen-
tido) estava numa sauna... Num clube 
de classe média alta... E nisso um apa-
relhinho que toca e fala disparou... 
Ele muito irritado atende... E uma 
mulher começa a falar... Benzinho... 
Estou fazendo compras e tem um 
casaco de visom que custa  oito mil 
merrequinha... Posso comprar... Ele 
diz claro... Novamente ela diz... Tem 
uma Mercedes que está em promo-
ção... Posso comprar... Ele diz... Claro, 
querida... E, por fim, ela volta a dizer... 
Querido tem um anel de brilhante so-
litário biito demais e custa só 20 mil 
merrequinha... Posso comprar e  ele 
diz sem problema... E quando a mu-
lher desliga ele grita... Ei... De quem é 
esse celular?... Aí covardia.

trote é biito para cavalo viu?

Eu não consigo entender a razão 
de algumas pessoas que nasceram 
bípedes... Com dois neurônios que 
são atendidos pelo nominho de Tico 
e Teco e não ficam satisfeito e tentam 
se reinventar e passam a agir como 
um animal irracional... Bem... Eu vou 
explicar tudinho e creio que irás en-
tender... É que temos alguns números 
do bichinho que fala e toca que é só 
para emergência como 190, Polícia... 
192, Samu... 193, Bombeiros... E 181, 

Policia Civil... Esses números foram 
criados para socorrer alguns brazu-
quinhas que estão doentes... Que 
passam sufoco e só se deve ligar em 
caso estritamente necessário... Mas 
aí vêm os burros... Quadrúpedes... 
Feios que inventam de passar tro-
te... São burros... Mas precisa agir 
assim? Isso não é biito... É algo re-
pulsivo e que só mostra que tu és 
um débil mental feio.

 
edil faz biito discurso na roça e 

decepciona

Espia só, eu não vou dizer o no-
minho do Edil que é da nossa house 
do povo que mundialmente conhe-
cida como Câmara Municipal que 
foi a uma festa na roça e chegando 
lá até a penosa canela amarela foi 
sacrificada... E ele todo empolgado 
na hora festa fez um belo discurso e 
sapecou... Vocês têm água encana-
da? Não disse o povo... Tem estra-
das boas? Não... Tem médico e den-
tista? Não... Tem segurança? Não... 
Tem apoio na seca? Não... Aí o Edil 
ficou tão chateado com tantos não 
que sapecou... “Oh, minha gente 
então o que estão fazendo nessa 
bosta de lugar?”... Depois sorriu e 
disse que estava brincando... Mas, 
aí, a cagada já tinha sido feita... Dou 
o nome depois.

 
o amor é o bicho

Agora vê que esse mundão sem 
porteira de meu Deus tem cada 
doido que mais parece dois... Uma 
mulher foi contratada para ser do-
madora de um circo... Mais precisa-
mente para cuidar dos leões... Ela 
vivia feliz em cima dos seus 40 anos 
e eis que ela apaixona pelo filho do 
dono do circo que tem  20 (tá mais 
parecendo  aquela novelinha das 
oito... Né?) Ele também por ela... 
Então resolveram fugir... Mas o pro-
blema que o amor dela era dividido 
com  os animais e ele fugiu levando 
oito leões... Dois tigres... Eu hein... 
Será onde vai morar essa trupe?  
Isso não vai dar certo... Ou vai ver 

ela vai morar na África... Ah bom... 
Assim... Sim... Mas que é uma mu-
lher muito doida... Isso ninguém 
pode negar... O amor não  é biito 
demais...? Como explicar o amor? 
Deixa a idosa com os animais e me-
nino amarem... Oh, doido demais.

ovnis existem?

Ai que meda... Eu não saio mais 
de minha house sem o meu estilin-
gue que é usado para mandar mor-
cego para a cidade dos pés juntos 
não... Vai que encontro um homen-
zinho verdinho e feio feito mãe de 
sarampo e que ainda diz que veio do 
espaço? Pois espia só... Os japinhas 
da boa terrinha do sol nascente dis-
seram que os objetos voadores não 
identificados que são conhecidos 
como discos voadores existem sim... 
E que eles não tendo o que fazer 
em suas terrinhas vivem xeretando 
por cá... Já tem meninas encalhadas 
que estão aceitando dialogar com os 

bichinhos do espaço... Uai só... Elas 
não têm tipos... Tem pressa mesmo...  
Não ando mais sozinho meda.

cuidado com o 
político-serpente?

Pois então, minha gente mais es-
perta... Nós estamos num ano elei-
toral e agora tu tens que largar mão 
de ser besta e votar direitinho e es-
colher com critério... Afinal estamos 
vivendo os piores momentos com 
políticos que não tem nenhum tipo 
de compromisso com o povo e sim 
com o seu bem estar e sua condição 
financeira... Agora o pior de tudo é o 
politico Serpente... Que é aquele que 
sabe dizer exatamente como te enga-
nar assim como a Serpente fez no pa-
raíso para fazer Eva comer a maça... 
Ela tentou dizer que ela ficaria sa-
bida... Biita... E nada a convencia... 
Quando Eva ia indo embora a Ser-
pente gritou... Eva pode comer que 
emagrece... Pronto. Ela comeu... Ui.

Montei no Porco

Bem... Eu vou embora... Vou pi-
car a mula... Deitar o cabelo... Cair 
no capinado e montar no porco e 
volto amanhã se Deus quiser... E 
lembrem... Confia no Senhor  to-
talmente  e não estribe nos seus 
conhecimentos. Provérbio  de Sa-
lomão. Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os secretários 
municipais que se sentem a última 
tubaína do deserto e não atendem 
telefone e sempre estão ocupa-
dos... Isso pega mal e o poder é 
transitório... Xô coisa ruim... Fora!

xonado do dia – O Cirurgião 
nota mil que empresta seu talento 
para o Dílson Godinho Dr. Ade-
mair ou carinhosamente Dema  
como é conhecido e que é gente 
da melhor qualidade e competên-
cia sobra... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui! 

Foto da semana

Hoje abrilhantando nossa página um ícone da justiça o guardião das leis o Dr. Izaias que é um Juiz 
que tem feito a diferença e merece todo crédito da sociedade em geral... Sucesso, nobre e competente 

guerreiro... Fui!

Comissão destaca tecnologia no 
campo

valdeMar soares
 
A Comissão de Agricultura na 

Câmara Municipal de Montes Cla-
ros vem aprimorando o trabalho 
para levar a tecnologia moderna, 
através da internet, para todas as 
comunidades rurais dos distritos 
de Montes Claros. Conforme o ve-
reador Aldair Fagundes do (Cida-
dania) esta inclusão visa também 
levar o conhecimento, com condi-
ções técnicas às crianças, através 
de promoções com reuniões re-
motas para o melhor aprendizado. 
“É uma iniciativa que considero 
primordial para a adequação do 
homem do campo e de que ele 
tenha acesso às questões tecnoló-

gicas”, pontua o parlamentar. 
Em sessão ordinária do Le-

gislativo, Aldair discorreu ainda 
sobre temas importantes, como a 
continuação das obras dentro do 
Programa de Mobilização Urbana 
da atual administração. Destacou 
a continuação da pavimentação 
asfáltica da Av. Vicente Guimarães 
e os serviços conclusivos do Com-
plexo João XXII, que, infelizmen-
te, não puderam fazer parte do 
pacote de obras inauguradas no 
aniversário da cidade. 

O legislador que sem dúvida 
alguma, diante da sua mobiliza-
ção política, é um dos porta-vozes 
verdadeiros da atual administra-
ção, mais uma vez, foi enfático 

ao afirmar, que continua a sua 
luta  incessante para acabar com 
a monocultura do eucalipto, nas 
cabeceiras do reservatório da 
Copasa, mas que, sobretudo, de-
pende também da agilização dos 
políticos representantes da nossa 
região.

“Vivemos um momento mui-
to apreensivo em decorrência de 
uma seca que perdura por muitos 
anos, com chuvas insignificantes e 
lembrando que o reservatório de 
água já se encontra praticamente 
no seu limite de redução. A mo-
nocultura do eucalipto é a grande 
vilã deste problema crônico e res-
ponsável pela redução drástica da 
água para as demais culturas”. 
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Deputado Arlen Santiago parabeniza 
procurador-geral de Justiça por título

CIDADÃO BENEMÉRITO 

D
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O parlamentar ao lado do vereador Wilton Dias e do procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior

O deputado estadual Arlen 
Santiago, um dos grandes incen-
tivadores do desenvolvimento 
do Norte de Minas, parabeniza o 
procurador-geral de Justiça, Jar-
bas Soares Júnior, pelo merecido 
título de Cidadão Benemérito de 
Montes Claros. O evento de entre-
ga será realizado hoje (03/08), às 
19h30, na Câmara Municipal.

De acordo com o parlamentar, 
umas das mais justas homenagens 
feitas pelo legislativo municipal, 
que aprovou a indicação do nome 
do Dr. Jarbas por unanimidade, 
uma proposta apresentada pelo 
vereador Wilton Dias.

Natural de Montes Claros, Jar-
bas Soares Júnior foi procurador-
geral de Justiça de Minas Gerais 
no período de 2005 a 2008, re-
tornando em dezembro de 2020. 
Desde então, tem trabalhado jun-
to a autoridades do Governo e 
da Assembleia Legislativa para o 
desenvolvimento do estado. E o 
deputado Arlen, utilizando esse 
comprometimento, tem se empe-
nhado junto ao Ministério Público 
para buscar soluções para entra-
ves históricos da região, como a 
questão da regularização fundi-
ária, e para solicitar ações que 
tragam desenvolvimento social e 
econômico para a região. 

Segundo o parlamentar, “com 
a sua firme e importante atuação, 
Dr. Jarbas vem capitaneando im-
portantes acordos para o Estado, 
sobretudo para o Norte de Minas, 
tal como o acordo para reparação 
dos danos provocados pela tragé-
dia de Brumadinho, cujo repasse 
dos recursos vai ser essencial para 
que os municípios norte-mineiros 
invistam em infraestrutura, edu-

cação, assistência social, entre 
outras áreas. Não deixando de 
ressaltar também a atuação do Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais, 
mediador de todo a ação, e da As-
sembleia Legislativa, fundamental 
para que o processo de destinação 
dos recursos pudesse ser execu-
tado. Demandas históricas foram 
contempladas no acordo, como 
a pavimentação da MG-402, no 
trecho de Urucuia a Pintópolis, e 
as pontes sobre o Rio São Francis-
co, nas cidades de São Francisco, 
Manga e São Romão. Obras de pri-
mordial importância para o desen-
volvimento do Norte e Noroeste 
de Minas, já que, entre inúmeros 
benefícios econômicos e sociais, 
encurtará a ligação asfáltica entre 
as regiões e Brasília”.

O deputado ainda ressalta a 
atuação do procurador nas nego-
ciações do processo de regulariza-
ção fundiária no Norte de Minas. 
Ele lembra que foi o primeiro par-
lamentar a alertá-lo sobre o pro-
blema existente, especialmente na 
região do Alto Rio Pardo, que pos-
suía entraves jurídicos há mais de 
11 anos. “Realizamos audiências 
levantando o tema, solicitando 
soluções para a questão e, espe-
cialmente celeridade e eficiência 
processual, o que aconteceu gra-
ças ao trabalho impecável do Dr. 
Jarbas que, como um filho mon-
tes-clarense, sabe das dificuldades 
enfrentadas pelo nosso povo, bem 
como da gestão eficiente do go-
vernador Romeu Zema”.

Arlen Santiago alerta que dian-
te da possibilidade de novos acor-
dos, tais como com a mineradora 
Samarco, em razão do rompimen-
to da barragem em Mariana, e com 

a empresa VLI, pelo acordo para a 
renovação do contrato da Ferrovia 
Centro-Atlântica (FCA), já tem se 
dedicado e apresentado ao Dr. Jar-
bas outras demandas não contem-
pladas no acordo da Vale, como a 
pavimentação de trechos impor-
tantes como da BR-135, no trecho 
que liga o município de Itacaram-
bi a Manga, passando por São 
João das Missões; de Rio Pardo de 
Minas a Santo Antônio do Retiro; 
Chapada Gaúcha a Januária; São 
João do Paraíso a Vargem Grande 

do Rio Pardo; Coração de Jesus a 
Ibiaí; Taiobeiras a Fruta de Leite; 
entre tantos outros fundamentais 
para o crescimento da região. 

Ele também luta para que a 
obra de retirada da linha férrea, 
localizada no centro do município 
de Montes Claros, e a reconstrução 
dela no entorno da cidade, seja in-
serida no planejamento de ações a 
serem realizadas com os recursos 
advindos de futuras indenizações. 
A solicitação, inclusive, foi entre-
gue pelo deputado ao procurador-

geral durante audiência realizada 
no mês de maio deste ano, em 
Belo Horizonte. A reunião con-
tou também com a presença do 
presidente da Câmara de Montes 
Claros, Cláudio Rodrigues, que, 
em nome dos vereadores, também 
reforçou o pedido que, entre inú-
meros benefícios, como conforto 
e segurança, acabará com proble-
mas relacionados à mobilidade e à 
integração de bairros.

“A entrega dessa medalha re-
presenta um agradecimento de 

todos nós, norte mineiros, por 
todos os serviços prestados pelo 
procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior, a Montes Claros, 
ao Norte de Minas e a todo o es-
tado. Tenho a certeza de que com 
ele a frente do Ministério Público, 
por meio de seu trabalho sério e 
competente, novos e importantes 
investimentos estão por vir. Muito 
obrigado, Dr. Jarbas! O povo nor-
te mineiro o aplaude e agradece 
todos os benefícios trazidos a nós 
até aqui”, concluiu Santiago.
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Vereadores discutem mudança no 
Estatuto do Servidor

Marcelo Freitas entrega veículo, máquinas 
agrícolas e compactador de lixo

Amams realiza curso e entrega diploma a 
procurador e promotor

CATUTI

NOVA LEI DE LICITAÇÕES 

5

(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO
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girleno alencar

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
promove nesta terça-feira (3), ex-
tensa programação, que culminará 
com a presença do governador Ro-
meu Zema. Na parte da manhã, será 
realizado o curso de atualização 
sobre a nova Lei de Licitações com 
a lei 14.133/2021, em evento no au-
ditório e que será transmitido na TV 
Amams no Youtube. O palestrante 
será do especialista Leonardo Mili-
tão Abrantes, coordenador acadê-
mico do CEAP/Brasil. Na sequência, 
o promotor de Justiça Paulo César 
Vicente Lima falará sobre a atuação 
do Ministério Público em parceria 
com projetos sociais. Para encerrar 

A Câmara Municipal de Montes 
Claros volta a se reunir hoje (3), a 
partir das 8 horas, tendo em pauta 
o projeto que altera o Estatuto do 
Servidor. A outra reunião acontece 
às 19 horas com tema de outorga 
do Título de Cidadão Beneméri-
to ao procurador-geral de Justiça 
do Estado de Minas Gerais, Jar-
bas Soares Júnior. A proposta foi 
apresentada pelo vereador Wilton 
Dias (PTB) e aprovada por una-
nimidade. A comenda foi a forma 

da Casa Legislativa reconhecer os 
relevantes trabalhos prestados ao 
município.

transferência de prédio
Na sexta-feira (6), o Legislati-

vo Municipal vive um dia históri-
co, com a transferência definitiva 
das instalações da Câmara para a 
sede própria. Com a conclusão da 
quinta etapa da obra, foi possível 
transferir os gabinetes e parte da 
estrutura administrativa que ainda 

funcionavam na antiga sede, à ave-
nida Dr. João Luiz de Almeida, para 
a sede própria, à rua Urbino Via-
na. Um grande evento está sendo 
preparado para comemorar a data, 
que marca o encerramento de um 
ciclo, com o fechamento da antiga 
sede, e o início de novo capítulo de 
uma história que vem sendo escrita 
com coragem e ousadia, por gera-
ções. A solenidade de transferência 
da nova sede será realizada às 9h, 
com participação presencial ape-

nas das autoridades convidadas, 
mas o público poderá acompanhar 
pela TV Câmara.

Durante a solenidade de inaugu-
ração da nova sede, também serão 
firmados acordos de cooperação 
técnica para produção de conteú-
do para a TV Câmara, que, a partir 
de setembro, passará a manter 24 
horas de programação, com uma 
grade dinâmica e exclusiva, com te-
mas de interesse e relevância para 
o cidadão. Entre as instituições 

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), realizou 
ontem (02/08), em Catuti/MG, a 
entrega de um veículo picape Mon-
tana, um caminhão compactador 
de lixo, um trator e implementos 
agrícolas, adquiridos com recursos 
de suas emendas, via Codevasf. Na 
oportunidade, o parlamentar des-
tinou também recursos para inves-
timentos na saúde do município. 

De acordo com o deputado, as 
emendas entregues ao município 
de Catuti ultrapassam R$ 1 milhão. 
“O foco do nosso mandato é tra-
balhar por mais desenvolvimento 
e qualidade de vida para a popu-
lação do Norte de Minas Gerais. A 
população catutiense tem nosso 
integral apoio para construirmos, 
junto com o nosso prefeito Der-
lermando, uma cidade mais de-
senvolvida com saúde, educação, 

segurança pública, emprego e ren-
da para todos”, afirmou Marcelo 
Freitas. 

O prefeito Delermando do Nas-
cimento França agradeceu o empe-
nho do parlamentar em atender as 
demandas da cidade. “Hoje pode-
mos afirmar que Minas Gerais, em 
especial o Norte de Minas Gerais, 
tem um representante legítimo 
na Câmara dos Deputados e junto 
aos governos Federal e Estadual. O 
deputado Marcelo Freitas não tem 
medido esforços para atender as 
demandas dos municípios, e aqui 
quero agradecer de forma pública 
a atenção com a nossa cidade de 
Catuti”,  declarou França. 

Estiveram presentes na reunião 
com o deputado Marcelo Freitas, o 
vice-prefeito de Catuti Rubinho; o 
presidente da Câmara Municipal, 
Adão Fernandes; os vereadores 
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parceiras estão a Universidade Es-
tadual de Montes Claros (Unimon-
tes), Instituto Federal do Norte de 
Minas (IFNMG), Corpo de Bombei-
ros, Samu, MCTrans, Prevmoc e Es-

cola Adventista de Montes Claros. 
A prefeitura também é parceira da 
TV Câmara e terá espaço para in-
formar, orientar e prestar contas ao 
cidadão montes-clarense. (ga)

Helton, Almir, Gilson, Fernando, 
Paulo Alves, José Aparecido e Mau-
rício Santos; os secretários munici-
pais de Agricultura e Meio Ambien-
te Ediney Ferreira; de Compras 

Daniane França; de Esporte, Hélio 
Pinheiro; de Assistência Social, 
Alcir Rodrigues; de Gabinete, Ro-
bson Freitas e; de Arrecadação e 
Finanças, Marines Caldeira; o ge-

rente do Banco do Nordeste em 
Catuti, Bruno Grama e a gerente-
geral da agência, Jeane Brandão; 
o líder político Sr. Lé Pinheiro, o 
vereador da cidade de Monte Azul 

Fabrício, o prefeito de Serranópo-
lis de Minas Marcão e os líderes 
políticos daquele município Hélio 
Pinheiro e Sávio. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

a parte da manhã, o procurador-
geral de Justiça de Minas Gerais, 
Jarbas Soares Júnior abordará os 
desafios do Ministério Público. Por 

causa das normas sanitárias, somen-
te 100 pessoas podem participar de 
forma presencial e com base nas 
inscrições.

Na parte da tarde, a partir das 
15 horas, com a presença do gover-
nador Romeu Zema, será assinado 
o Termo de Ajustamento de Con-
duta entre o Ministério Público e a 
Secretaria Estadual da Agricultura 
para a flexibilização das decisões 
liminares que determinaram a sus-
pensão de todos os procedimentos 
que buscam legitimar e regularizar 
terras públicas localizadas nos mu-
nicípios de Salinas, Santa Cruz de 
Salinas, Padre Carvalho, Fruta de 
Leite, Rubelita, São João do Paraí-
so, Ninheira, Rio Pardo de Minas, 
Vargem Grande do Rio Pardo, In-
daiabira e Santo Antônio do Retiro, 
requerendo a liberação dos proce-
dimentos de regularização fundiária 
desde que seguidos os termos deste 

acordo.
Na sequência, a Amams entre-

gará o Diploma de Honra Antonio 
Lafetá Rebello ao procurador-geral 
Jarbas Soares Júnior e ao promotor 
Paulo César Vicente Lima, em reco-
nhecimento aos relevantes serviços 
prestados ao Norte de Minas. O 
diploma de Honra Antonio Lafetá 
Rebello foi criado pela Amams para 
homenagear pessoas que se desta-
cam em defesa do Norte de Minas. 
Esse mesmo diploma será entregue 
ao presidente Jair Bolsonaro em se-
tembro, durante visita dele a Mon-
tes Claros.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”, pre-
feito de Padre Carvalho, explica que 
a Amams, viverá um grande momen-

to, pois a regularização fundiária 
rural é uma das reivindicações de 
vários prefeitos, pois os ocupantes 
dessas áreas ficam sem acesso a 
benefícios, como linha de crédito 
e acesso às políticas públicas, por 
falta de titulação dessas terras. Ele 
salienta ainda a homenagem aos 
membros do Ministério Público, 
pois o procurador geral Jarbas So-
ares Junior participou das negocia-
ções do acordo de Brumadinho e 
agora de Mariana, quando viabilizou 
várias obras e benefícios para o Nor-
te de Minas, como as pontes sobre 
o rio São Francisco, nas cidades de 
Manga, São Francisco e São Romão, 
além da pavimentação da estrada 
Pintópolis a Urucuia e com isso, a 
ligação do Norte de Minas a Brasília.
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Cumprimento o procurador-geral de Justiça de Minas, Jarbas 
Soares Júnior, pelo Título de Cidadão Benemérito de 
Montes Claros.

Esse título ao Dr. Jarbas Soares é um merecido 
reconhecimento por toda a sua trajetória de vida e pelo 
brilhante trabalho realizado à frente do Ministério Público, 
sempre capitaneando importantes acordos para o povo de 
Minas Gerais, sobretudo para o Norte de Minas.

Jarbas Soares Júnior, muito obrigado por todos os serviços 
prestados a Montes Claros.

DR. JARBAS
SOARES JÚNIOR

PARABÉNS

EspEcial
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PROCURADOR JARBAS SOARES JUNIOR, 
BENEMÉRITO DO NORTE DE MINAS

A SAM Metais parabeniza o Procurador Geral de 
Justiça, Jarbas Soares Júnior, pela homenagem 
recebida da Associação dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (AMAMS), em nome dos 86 municípios do 
Norte de Minas.

Trata-se de um justo reconhecimento pelos 
relevantes serviços prestados à região.

No cumprimento de seu papel constitucional à 
frente do Ministério Público do Estado de Minas Gerais 
(MPMG), Jarbas Soares vem oferecendo à população 
possibilidades concretas de participação na construção 
de um desenvolvimento verdadeiramente sustentável 
para a região Norte.
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A Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS), em nome 
de todos municípios do Norte de Mi-
nas, concedeu ao promotor de justi-
ça Dr. Paulo César Vicente de Lima o 
Diploma Antônio Lafetá Rebello. Esta 
justa homenagem é o reconhecimento 
de sua valorosa atuação em defesa do 
meio ambiente e dos direitos dos seg-
mentos mais vulneráveis da sociedade, 
o que engrandece e dignifica o Ministé-
rio Público de Minas Gerais. Os Povos 
e Comunidades Tradicionais do Norte 
de Minas, Movimentos Sociais e Orga-
nizações da Sociedade Civil parabeni-
zam o Dr. Paulo César pelo reconheci-
mento de seu ardoroso trabalho para 
promover a justiça ambiental e social.

Promotor Paulo César Vicente De Lima, Medalha
 Antonio Lafetá Rebello
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8 sEgurança pública

Polícia Militar lança campanha de 
prevenção à violência contra a mulher 

Indivíduo é preso suspeito de matar mulher 
com facada, em festa

Casa pega fogo em Francisco Sá; 
suspeito pelo crime é ‘ex’ da moradora 

‘AGOSTO LILÁS’

PO
LÍCIA CIVIL/D

IVULGAÇÃO

Nessa segunda-feira (2/8), a 
11ª Região da Polícia Militar, com 
sede em Montes Claros, lançou 
a campanha “Agosto Lilás”. A ini-
ciativa tem como foco reforçar as 
ações de prevenção à violência 
doméstica. O lançamento está 
sendo realizado no mesmo mês 
em que a Lei 11.340 completa 
15 anos. Batizada de Lei Maria 
da Penha, em homenagem a uma 
das tantas vítimas de agressão, a 
regulamentação foi criada com o 
intuito de punir os autores da vio-
lência no ambiente familiar.

A tenente Mônica Beatriz Zuba 
explica: “temos que celebrar esse 
marco jurídico dos 15 anos da Lei 
Maria da Penha. É uma conquista 
para toda a sociedade e, por isso, 

a Polícia Militar vem às ruas para 
clamar e chamar toda a sociedade 
para se mobilizar em prol dessa 
campanha”.

Em Montes Claros, os militares 
se concentraram na Avenida João 
XXIII para o lançamento da cam-
panha. Foi feita uma blitz com 
distribuição de panfletos e orien-
tações à população. Na cidade, a 
PM acompanha aproximadamen-
te 100 mulheres que sofreram 
violência.

“Essa ação visa, de forma pre-
ventiva e educativa, orientar toda 
a população sobre a importância 
de se conscientizar e adotar me-
didas para coibir toda e qualquer 
forma de violência contra a mu-
lher. Quando falamos em qual-

quer forma de violência, é a vio-
lência física, sexual, psicológica, 
moral e patrimonial. Temos que 
desenvolver essa consciência de 
que a mulher tem que ter seus di-
reitos garantidos e que ela não é 
um objeto de posse de ninguém”, 
destacou a tenente.

Mônica Beatriz Zuba ainda 
reforçou que quem souber que 
uma mulher está sendo vítima 
de violência deve denunciar às 
autoridades. “Qualquer prática 
ilegal deve ser levada ao conhe-
cimento dos órgãos públicos para 
que possam adotar as medidas 
pertinentes”. Denúncias podem 
ser feitas pelo 190, 181, 180 e nas 
bases de segurança comunitária 
da PM.

No Distrito de Palmital de Mi-
nas, em Cabeceira Grande, um 
indivíduo, de 18 anos, foi preso 
após matar uma mulher, de 25, 
com golpe de faca. Segundo a 
Polícia Militar, Yara Daiane Vaz 
Ferreira participava de uma fes-

ta com o namorado, de 22 anos, 
quando se desentenderam com o 
suspeito. O motivo da briga não 
foi informado. Após o desenten-
dimento, o jovem saiu do local e 
foi em casa buscar uma faca. O ca-
sal já havia deixado à festa quan-

do foi surpreendido pelo suspei-
to na rua. A mulher foi atingida 
com uma facada no tórax e o na-
morado dela conseguiu se defen-
der com uma mochila e correu.

Yara Daiane foi socorrida em 
uma viatura da PM e levada para 
o posto de saúde da comunidade 
e morreu enquanto era transpor-
tada em uma ambulância para 
um hospital de Unaí. O suspeito 
fugiu e foi encontrado pela PM 
se deslocando de bicicleta pela 
BR-251 sentido ao município de 
Cristalina (GO). A faca usada no 
crime foi apreendida e ele contou 
aos policiais que pretendia ferir o 
homem, mas ele se defendeu com 
a mochila.

O acusado já tinha passagem 
por lesão corporal, agressões e 
injúria. Ele foi conduzido à dele-
gacia de Polícia Civil.

Na madrugada dessa segunda-
feira (2), uma casa pegou fogo em 
Francisco Sá, no Norte de Minas. 
Segundo a Polícia Militar, a mora-
dora contou que o incêndio foi pro-
vocado pelo ex-companheiro dela. 
Foram feitas buscas, mas até o mo-
mento o homem não foi localizado. 
A mulher disse à PM que estava no 
imóvel com a filha e o neto, de onze 
meses, quando o homem chegou 
ameaçando matar a criança. Elas sa-
íram da casa e o suspeito ficou sozi-
nho no local. Pouco tempo depois, 
a mulher foi informada por vizinhos 
de que a casa estava pegando fogo.

Ainda de acordo com a PM, 
a vítima afirmou que o homem 
ateou fogo no imóvel porque não 
se conforma com o fim do relacio-
namento. As chamas foram contro-
ladas por uma equipe do Corpo de 
Bombeiros. O sargento Erico Soares 
Braga explicou que o fogo começou 
no quarto da mulher e se alastrou 
para a sala.

“O telhado dos dois cômodos 
desabou e as chamas destruíram 
praticamente todos os objetos que 

estavam nesses locais, como cama, 
colchão, guarda-roupa e sofá. 
Quando chegamos, as chamas esta-
vam altas e ameaçavam atingir um 
imóvel vizinho”. Ainda segundo o 
militar, o fogo também derreteu a 
tubulação que passava por cima da 
casa e o imóvel foi alagado.

Foram gastos 600 litros de água 

no combate ao incêndio e no tra-
balho de rescaldo, que duraram 40 
minutos. De acordo com os bom-
beiros, a estrutura do imóvel ficou 
comprometida e será feita uma 
avaliação pela Defesa Civil. A família 
deixou o local e foi para casa de pa-
rentes. O caso deve ser investigado 
pela Polícia Civil.
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Investimento é de até R$ 27,4 milhões
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girleno alencar

A Fundação Dr. Moisés Ma-
galhães Freire, de Pirapora, 
objetiva proporcionar, cada vez 
mais, qualidade na estrutura 
ofertada para os pacientes do 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
As doações angariadas, por 
meio das parcerias do hospital, 
têm permitido mais conforto e 
melhores condições para estes 
usuários. Nos últimos dias, a 
hotelaria hospitalar da Fun-
dação ganhou um importante 
aporte, com a doação de 300 
metros de tecidos da Compa-
nhia de Fiação e Tecidos Cedro 
e Cachoeira (Cedro Têxtil). 
Com este material, serão con-
feccionados mais lençóis para 
as enfermarias, em reposição 
aos danificados.

Em reunião na sede da em-
presa, a doação foi oficializada 

pelo superintendente Indus-
trial, Patrick Melo Pinheiro. No 
encontro, que recebeu o presi-
dente da Fundação Luis Gusta-
vo Massa e o superintende João 
Carlos Vieira, na empresa, tam-
bém participaram Ademir Lima 
(gerente industrial da Cedro 
Têxtil), Aroldo Torres (gerente 
de Suprimento de Algodão), 
Wender Smith (gerente indus-
trial da Companhia de Fiação 
e Tecidos Santo Antônio) e Lu-
cimara Castro (Analista de Ser-
viço de Social). “Para a Cedro 
Têxtil, essa parceria com a Fun-
dação é excepcional, por todos 
os serviços que são prestados 
por essa instituição e a gran-
de demanda de atendimentos 
na região. Estaremos sempre 
de portas abertas, também no 
apoio tecnológico. A Fundação 
pode contar com a Cedro”, sa-
lientou Pinheiro.

O prefeito Alex Sandro Costa 
César publicou o Decreto 90, sobre 
a reclassificação do município de 
Pirapora para a onda vermelha do 
‘Plano Minas Consciente’. Ele ex-
plica que as determinações e regu-
lamentações do denominado Plano 
‘Minas Consciente’, do Governo do 
Estado de Minas Gerais, ao qual o 
Município de Pirapora/MG aderiu, 
conforme Decreto nº 172, de 13 de 
agosto de 2020 e considerando o 
Relatório Técnico nº 58/SES/COES 
MINAS Covid-19 de 28 de julho de 
2021 que classifica a microrregião de 
Pirapora na onda vermelha do Plano 
Minas Consciente. 

Com o decreto fica autorizadas 
o funcionamento das atividades 
e empreendimentos, desde que 
observadas as regras de distancia-
mento social e as orientações de 
funcionamento do “Plano Minas 
Consciente”. Os estabelecimentos 
comerciais, assistenciais, culturais e 
religiosos deverão obedecer a regra 
de distanciamento entre pessoas, 
com distância linear de 1,5 metros. 
Os estabelecimentos deverão obede-
cer a limitação de lotação de até 10% 
da capacidade ou de 50 pessoas em 
ambiente fechado e 30% da capaci-
dade em ambiente ao ar livre, desde 
que mantenha o distanciamento de 
1,5 metros entre as pessoas.

Os estabelecimentos deverão 
obedecer as medidas de proteção 
aplicáveis a todas as atividades e as 
orientações ou regras relacionadas 
a sua atividade econômica, constan-
tes no protocolo Minas Consciente: 
“Retomando a Economia do jeito 
certo”, versão mais atualizada, e as 
regras adicionais aplicáveis à onda 
vermelha do citado Plano, sendo: 
Priorizar o teletrabalho a todas as ati-
vidades passíveis dessa modalidade. 
Realizar atendimento somente me-

diante agendamento. Questionar o 
cliente previamente (de preferência 
ao telefone, durante marcação do 
seu atendimento), sobre eventuais 
sintomas de Covid-19, sobre cum-
primento de isolamento ou quaren-
tena, em caso positivo, o atendimen-
to deverá ser negado.

Fica permitida a circulação e per-
manência de pessoas, bem como a 
pratica de exercícios físicos indivi-
duais no balneário das duchas e na 
praia, em núcleos de no máximo 
cinco pessoas, com distanciamento 
de pelo menos três metros entre os 
núcleos, sendo que o uso de másca-
ra de proteção facial é obrigatório, 
permanecendo proibida a prática 
de esportes coletivos, entrada e 
permanência de veículos automo-
tores. Bares, restaurantes, lancho-
netes, hamburguerias, distribuido-
res de bebidas, tabacarias, lojas de 
conveniências e congêneres, além 
dos protocolos estabelecidos pelo 
Plano Minas Consciente, somente 
poderão funcionar se observadas as  
condições: atendimento no recinto 
deverá ocorrer com as pessoas sen-
tadas; ocupação de mesas por no 
máximo  seis pessoas; proibição do 
ato de juntar mesas, ainda que para 
uso por grupo familiar; os estabe-
lecimentos deverão garantir que os 
clientes entrem e permaneçam de 
máscara, podendo retirar apenas no 
momento do consumo, bares que 
possuem entretenimento devem se-
guir as mesmas diretrizes e limitado-
res existentes para eventos.

Os serviços de entretenimento 
simplificados, como voz e violão e 
congêneres, não são enquadrados 
como eventos. Fica permitida a apre-
sentação de música ao vivo, com a 
participação de, no máximo, três in-
tegrantes, considerando músicos e/
ou equipe de apoio no local, sendo 

condicionada à permanência do pú-
blico em seus respectivos lugares, a 
fim de contribuir para as medidas de 
distanciamento social. 

O tempo máximo de duração 
do evento deverá ser de até 5 ho-
ras, ocorrendo entre 8h as 21h. Os 
assentos e filas deverão respeitar 
distanciamento mínimo de 1,5 me-
tros entre pessoas. A distância entre 
as mesas reservadas aos presentes 
não poderá ser inferior a 1,5 metros. 
Cada mesa não poderá contar com 
mais de seis assentos. É obrigatório 
o controle com aferição de tempera-
tura, e recusa de acesso para os ca-
sos em que a temperatura corporal 
seja superior a 37,5º;

Os responsáveis pelas casas de 
festas e eventos deverão encaminhar 
à Secretaria Municipal de Saúde/
Vigilância Sanitária, até a data ante-
rior à realização do evento, listagem 
contendo o nome, o número de 
inscrição no Cadastro de Pessoas 
Físicas e o telefone ou endereço 
eletrônico, das respectivas pessoas 
que estarão presentes no ato. Os res-
ponsáveis deverão encaminhar lista 
de que trata o item anterior para o 
e-mail: vigilanciapirapora@gmail.
com. São obrigações do organizador 
do evento exibir em local visível na 
entrada do evento as informações 
acerca da Covid-19 e das medidas 
de prevenção, em linguagem de fácil 
compreensão; promover o contro-
le do estado de saúde de todos os 
participantes, trabalhadores, colabo-
radores e voluntários envolvidos no 
evento, e havendo qualquer sintoma 
o indivíduo não deverá permane-
cer no local, devendo ser isolado e 
encaminhado ao serviço médico de 
referência.

Orientar os participantes sobre 
cuidados e sintomas da Covid-19; 
desencorajar os participantes a 

gritar ou cantar durante o evento; 
manter equipe capaz de orientar os 
participantes sobre as medidas de 
proteção contra o vírus da Covid-19, 
e em caso de desobediência as me-
didas de proteção deve-se retirar o 
participante do evento; intensificar a 
limpeza dos equipamentos e locais 
de circulação de pessoas com sani-
tizantes aprovados pela Anvisa e/ou 
álcool 70º; Organizar o fluxo de en-
trada e saída de pessoas, sendo uma 
a cada 2,5 m² de área livre, tanto na 
portaria do local, como nos corredo-
res do estabelecimento.

As igrejas e templos religiosos 
devem obedecer às seguintes regras 
para a realização de missas, cultos e 
demais manifestações religiosas: a 
duração máxima de cada missa, cul-
to e demais manifestações religiosas 
deverá ser de duas horas. Obedecer 
simultaneamente a ocupação máxi-
ma de 10% da capacidade do local, 
limitado a 50 pessoas em ambiente 
fechado e 30% da capacidade total 
limitado a 100 pessoas em ambiente 
aberto. Fornecer nas entradas e em 
locais estratégicos, álcool a 70% aos 
participantes. Proibir a entrada de 
fiéis sem máscara de proteção facial. 
Tomar medidas que busquem res-
tringir o contato físico entre os fiéis 
durante as celebrações. Observar 
intervalos de no mínimo uma hora 
entre o final de uma celebração e 
o início de outra, de modo a evitar 
que haja aglomerações interna e nas 
proximidades dos estabelecimentos 
religiosos.

Desde que respeitadas as delibe-
rações do “Plano Minas Consciente”, 
bem como as Normas Sanitárias 
constantes do anexo I deste Decre-
to, fica permitida a prática de espor-
tes coletivos.  São deveres do em-
presário, necessários para retomar 
a atividade comercial: estar ciente 

Hospital de Pirapora recebe doação de 
300 metros de tecidos da Cedro Têxtil

Pirapora publica novo decreto com a reclassificação 
para a onda vermelha
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das condições e diretrizes do Plano 
Minas Consciente; implementar e 
manter todos os procedimentos e 
protocolos gerais e específicos apli-

cáveis ao estabelecimento;   garantir 
as regras de postura pelos clientes e 
pelos empregados ou similares den-
tro de seu estabelecimento. (ga)
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Nove entidades da agricultura familiar 
habilitadas para fornecer alimentos

Justiça manda Montes Claros pagar 
cirurgia em olhos do SUS
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esperam retorno 
crescente dos alunos

Estado e MP assinam regularização fundiária no 
Norte de Minas

girleno alencar

A rede de atendimento de pes-
soas vítimas de Acidente Vascular 
Cerebral (AVC) que há dois anos 
funciona na Santa Casa de Montes 
Claros será ampliada para outras 
cidades do Norte de Minas, sendo 
a primeira região do Estado dota-
da desse serviço.  O coordenador 
de Atenção à Saúde, João Alves 
Pereira explica que numa etapa 
inicial está propondo que outros 
hospitais de Montes Claros, Janaú-
ba e Taiobeiras recebam o custeio 
do fornecimento de medicamento 
trombolítico utilizado no atendi-
mento de pacientes vítimas de AVC. 
Medicamentos trombolíticos dis-
solvem coágulos sanguíneos que 
são, na maioria das vezes, a causa 
dos derrames.

Numa segunda etapa, a partir 
da estruturação dos serviços, essas 
instituições deverão solicitar ao 
Ministério da Saúde o credencia-
mento para inserção na rede AVC e, 
com isso, passarão a ter o atendi-
mento de pacientes custeado pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS). “A 
partir dos esclarecimentos repassa-
dos aos municípios vamos aguardar 
a relação das instituições que for-
malizarem a solicitação para o aten-
dimento de pacientes vítimas de 
AVC. A partir daí, a SES-MG vai via-
bilizar o credenciamento dos novos 
serviços”, frisa o coordenador.

A implantação, no Norte de 
Minas, do Projeto Madre Tereza 
de Calcutá que compreendeu a 
criação da primeira rede de aten-
dimento de pessoas vítimas de AVC 
em Minas Gerais aconteceu dia 1º 

de dezembro de 2016 durante reu-
nião da Comissão Intergestores Bi-
partite (CIB). A rede foi viabilizada 
com aporte de aproximadamente 
R$ 1 milhão disponibilizado pelo 
Rotary International à Santa Casa 
de Montes Claros, que criou uma 
ala de 20 leitos para atendimento 
exclusivo de pacientes vítimas de 
AVC.

Atualmente o serviço é custeado 
pelo SUS e, segundo a Santa Casa, 
em dois anos de funcionamento já 
atendeu mais de dois mil pacien-
tes. Em julho de 2020, por meio da 
Deliberação 3.193 e do Programa 
Rede de Resposta às Urgências e 
Emergências, a Secretaria de Esta-
do da Saúde de Minas Gerais repas-
sou R$ 1,5 milhão à Santa Casa para 
o atendimento de pacientes acome-
tidos por AVC.

As escolas municipais de Mon-
tes Claros voltaram com as aulas 
presenciais desde ontem, e segun-
do avaliação da secretária muni-
cipal de Educação, Rejane Veloso 
Rodrigues ocorreu um bom nú-
mero de adesão dos alunos e a 
tendência é aumentar a cada dia, 
pois os pais dos alunos estão mais 
confiantes, nessa semana. A secre-

tária justifica que os profissionais 
da educação tomaram a primei-
ra dose da vacina, assim como o 
transporte escolar e a merenda 
escolar foram retomadas. A greve 
sanitária determinada pelo sindi-
cato dos trabalhadores não teve a 
adesão esperada.

O vereador Daniel Dias, presi-
dente da Comissão de Educação 

da Câmara Municipal afirma que 
está esperando o relatório da Se-
cretaria Municipal de Educação, 
mas lembra de que muitos pro-
fessores estão cobrando da Prefei-
tura que implante a mesma meto-
dologia do Estado para a questão 
das aulas presenciais e remotas. 
Montes Claros tem 33 mil alunos 
na rede municipal. (ga)

Hoje, às 15 horas, o governador 
Romeu Zema e o procurador-geral de 
Justiça, Jarbas Soares Júnior, assinam 
um Termo de Ajustamento de Con-
duta (TAC), em evento a ser realizado 
no auditório da Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams). A regularização fundiária 
rural é referente aos municípios de 
Salinas, Santa Cruz de Salinas, Padre 
Carvalho, Fruta de Leite e Rubelita, 
São João do Paraíso, Ninheira, Rio 
Pardo de Minas, Vargem Grande do 
Rio Pardo, Indaiabira e Santo Antônio 
do Retiro, acabando com a proibição 
de titular das terras devolutas no 
Norte de Minas desde o ano de 2011, 
quando foi realizada a Operação Gri-
lo, de suspeita de fraudes em terras 
do Estado.

O levantamento é dos casos que, 
depois de concedidos aos posseiros/
agricultores, foram vendidos, em 
prazo inferior a 10 anos de sua con-

cessão para uma mesma pessoa física 
ou jurídica de forma que esta tenha 
adquirido, ao fim, área superior a 250 
hectares de terras originariamente 
devolutas; aqueles cujos beneficiários 
em procedimentos de regularização 
fundiária, no período informado 
no caput, não promoveram até o 
momento o registro dos títulos no 
respectivo Cartório de Registro de 
Imóveis;  aqueles imóveis que foram 
legitimados em nome dos servidores 
do Município de Indaiabira indicados 
na inicial da ACP 0570.18.001660-4; 
aqueles que, após procedimento de 
regularização fundiária, foram ven-
didos aos réus Ricardo de Carvalho 
Rocha, Luciana Rocha Mendes, Orozi-
no Marques Carvalho, Adelzuith Mar-
ques Santos, VALE S/A., Altemar Alves 
Ferreira, Breno Rodrigues Mendes e 
Floresta Empreendimentos Ltda.

O Ministério Público (MP) sa-
lienta que tramita perante a 1ª Vara 

da Comarca de Salinas a ACP nº. 
0570.11.002489-2, no bojo da qual 
foi proferida, em 14/9/2011, decisão 
liminar que determinou que “seja 
oficiado o ITER – Instituto de Terras 
do Estado de Minas Gerais para que 
proceda a imediata suspensão de to-
dos os procedimentos que buscam 
legitimar e regularizar terras públicas 
localizadas nos municípios de Salinas, 
Santa Cruz de Salinas, Padre Carva-
lho, Fruta de Leite e Rubelita, até ul-
terior decisão deste Juízo”.

Considerando que também tra-
mita perante a 1ª Vara da Comarca 
de Salinas a ACP, no bojo da qual foi 
proferida, em 16 de janeiro de 2014, 
decisão liminar que determinou “ao 
ITER a suspensão de todos os proce-
dimentos que buscam legitimar e re-
gularizar as terras públicas localizadas 
em São João do Paraíso, Ninheiras, 
Rio Pardo de Minas, Vargem Grande 
do Rio Pardo, Indaiabira e Santo An-

tônio do Retiro” e que, no julgamento 
do Conflito de Competência, o Tri-
bunal de Justiça do Estado de Minas 
Gerais reconheceu a conexão entre 
as ACPs.

O MP busca, nas citadas ACP, a 
responsabilização por um esquema 
de burla à previsão constitucional e 
legal acerca da destinação de terras 
públicas, identificando-se a aquisição 
de vastas porções de terras, mediante 
fraude, pelas mesmas pessoas físicas 
e/ou jurídicas, frustrando os objetivos 
e os limites previstos na Constituição 
Estadual e na Lei nº. 11.020/1993. 
Que foi identificado pelo MP que, 
logo em seguida à conclusão dos pro-
cedimentos de regularização de terras 
devolutas, os imóveis eram vendidos 
a pessoas intermediárias, ou direta-
mente para empresas, que passaram 
a ser proprietárias de vastas porções 
de terras originariamente públicas.

Considerando que, após a ex-

tinção do Instituto de Terras (ITER), 
em 2013, e posteriormente da Rural-
minas, em 2016, o Estado de Minas 
Gerais assumiu o polo passivo nas 
referidas ações judiciais, como res-
ponsável pela execução das ações 
da política de regularização fundiária 
estadual, as quais, atualmente, estão 
a cargo, na estrutura administrativa 
do Estado, da Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa) e que incluem-se entre 
as competências da Seapa a prática 
de atos e a adoção de providências 
necessárias ao bom desempenho da 
política estadual de regularização fun-
diária, entre os quais a celebração de 
acordos como o presente.

Simultaneamente ao cadastra-
mento de agricultores/ posseiros, no 
momento de realização do georre-
ferenciamento dos imóveis, e como 
etapa necessária à conclusão do pro-
cesso de regularização fundiária, o 

Estado compromete-se a elaborar um 
Diagnóstico Fundiário nos municí-
pios de Salinas, Santa Cruz de Salinas, 
Padre Carvalho, Fruta de Leite, Rube-
lita, Rio Pardo de Minas, São João do 
Paraíso, Ninheira, Vargem Grande do 
Rio Pardo, Indaiabira e Santo Antônio 
do Retiro, com o objetivo de identifi-
car todas as terras estaduais públicas 
e devolutas, bem como as áreas arren-
dadas a empresas.

Durante a retomada gradual dos 
procedimentos de regularização 
fundiária, o Estado se compromete 
a adotar providências visando à solu-
ção mais rápida de conflitos agrários 
envolvendo agricultores familiares e/
ou comunidades tradicionais e gran-
des empreendedores (atividades mi-
nerárias/ monocultura de eucalipto), 
como a realização de processos de 
mediação, conciliação, audiências pú-
blicas, priorizando tais áreas tão logo 
solucionadas os conflitos. (ga)

DIVULGAÇÃO

Rede de atendimento a vítimas de 
AVC será ampliada

11cidadE/ rEgiOnal

As entidades Associação Regional 
de Cooperação e Apoio à Agricultu-
ra Familiar (ARCA), Cooperativa de 
Produtores Hortifrutigranjeiros da 
Região do Pentáurea, Associação dos 
Produtores Unidos Pela Agricultura 
Familiar (ASPRUNAF), Associação dos 
Agricultores Familiares e Assentados 
(AGRIFAM), Associação de Agricul-
tores Familiares Hortifrutigranjei-
ros de Montes Claros e Associação 

Comunitária de Riachinho foram 
habilitadas no Chamamento Público 
Nº 007/2021 aberto pela fornecer 
gêneros alimentícios da agricultura 
familiar para atender as 7.583 famílias 
em situação de extrema pobreza que 
residem nos territórios dos 11 CRAS 
da Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social de montes claros a 
serem adquiridos com recurso emer-
gencial (Covid-19).

A Comissão Permanente de Lici-
tação e Julgamento, explica que as 
nove instituições apresentaram os 
documentos. Em análise ao projeto 
de vendas do Grupo Informal de 
Monte Alto Quilombolas, verificou-se 
que o mesmo não apresentou pro-
posta para todos os produtos, bem 
como não ofertou a quantidade máxi-
ma dos produtos: “abóbora japonesa, 
beterraba, cenoura vermelha e man-

dioca”. Dessa forma, a quantidade 
restante será dividida entre os grupos 
formais. A análise e divisão dos pro-
jetos de vendas dos grupos formais 
será realizada em data oportuna a ser 
divulgada pela Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Social. A pre-
sente ata será publicada na íntegra no 
Diário Oficial Eletrônico do Municí-
pio e encaminhada via e-mail para os 
proponentes citados.  (ga)

A Justiça mandou a Prefeitura de 
Montes Claros a fazer a vitrectomia 
via PARS plana em olho esquerdo 
associado a laser e óleo de silicone, 
em dois pacientes do município. 
Esse tratamento remove o vítreo e o 
substitui por um gás ou líquido. O 

humor vítreo é uma substância ge-
latinosa que preenche um terço dos 
olhos e está em contato direto com a 
retina. Cada cirurgia oscila de R$ 11 
mil a R$ 12 mil. A Clínica Oftalmoló-
gica Dr. Luciano Nasser venceu essa 
licitação.  

Através do Chamamento Público 
008/2021 a Secretaria Municipal de 
Saúde abriu o credenciamento de 
empresas especializadas no forne-
cimento de OPM auxiliares da loco-
moção (cadeiras de rodas para ba-
nho, adaptações, calçados, palmilhas 

e muletas) e opm ortopédicas (mesa 
de atividades e bengalas), conforme 
recursos específicos alocados na 
programação pactuada e integrada 
(ppi assistencial) e recursos do te-
souro municipal. A sessão pública 
será 20 agosto. (ga)
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MesMo vacinados

Quem está pensando que só porque foram vacinados estão livres do 
Covid-19, engana-se, pois tem sido dos maiores o número de pessoas 
vacinadas que estão ENTUBADAS ou mesmo em casa, fazendo tratamen-
to. É uma doença invisível e por isso mesmo, todos temos que tomarem 
os devidos cuidados, CONTINUANDO USANDO MÁSCARAS, lavando 
sempre as mãos, passando álcool em gel e evitar aglomerações. Graças 
a Deus, por outro lado, estamos vendo diminuir o número de mortes. 
NINGUÉM SABE até quando teremos que conviver com este PESADELO. 

Maior voluMe 

A Ambev teve o maior volume de sua história em um segundo tri-
mestre, maior até mesmo do que aquele quando o Brasil sediou a Copa 
do Mundo. O recorde nas vendas evidencia um momento operacional 
como há muito a Ambev não via, aumentando 19% em relação a 2020 e 
8% em relação ao segundo trimestre pré-pandemia, em 2019.

governador Hoje na cit Y

O governador, Romeu Zema, vai aterrissar logo mais às 14h30 aqui 
em Moc e às 15 horas vai assinar a REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA que be-
neficiará inúmeras famílias carentes do campo, entre outros benefícios. 
Deverá ficar até a noite, quando o PROCURADOR-GERAL DA JUSTIÇA 
DE MINAS GERAIS, que nasceu aqui em Moc, JARBAS SOARES JUNIOR, 
cuja família reside em São Francisco, estará recebendo, merecidamente, 
a diploma de CIDADÃO BENEMÉRITO DE MONTES CLAROS, na Câmara 
Municipal.

a terceira via 

A terceira via agora é o próprio Bolsonaro. Para o Centrão não é Lula 
que surge como peso “contrário” a ser oferecido contra Bolsonaro. Mas, 
sim, um Bolsonaro domado, controlado e dedicado a atender as plateias 
do clientelismo por meio do qual sobrevive o Centrão (entendido como 
as forças políticas sempre próximas aos cofres e máquinas públicas). 
Em outras palavras, a alternativa entre o Bolsonaro que se conhece e o 
Lula que se conhece é o Bolsonaro do Centrão. Jogada de mestre, uma 
vez mais.

lei aProvada 

Lei que criminaliza a violência psicológica contra a mulher e institui 
o programa de cooperação “Sinal Vermelho” foi sancionada. As provi-
dências - que fazem parte de um conjunto denominado “Pacote Basta” 
- alteram trechos do Código Penal e da lei Maria da Penha. A sanção da 
nova lei de proteção à mulher traz significativo avanço, não só para segu-
rança da vítima, como na lenta alteração da cultura machista e patriarcal.

GRAÇAS A DEUS e por ter sempre, modéstia a parte feito um 
trabalho sério no jornalismo, já recebi muitas e muitas homena-
gens importantes em reconhecimento do meu trabalho. rece-
ber aqui em Moc, o título de CIdAdão HonorÁrIo de MonTe 
CLAroS, anos atrás, depois eMBAIXAdor de MoC, o SeLo 
CoMeMorATIVo de AoS MeuS 50 AnoS de JornALISMo, 
TroFÉu  CoLunISTA do SÉCuLo XX  em 1999 no jornal do 
norte,  receber o dIpLoMA  Antônio Lafetá rebelo (foto), entre 
outras homenagem, foram  muito importante para mim, pois 
veio  por parte da cidade onde nasci no dia 3 de outubro, e que 
sempre defendi e divulguei para todo Brasil  até no exterior. em 
outubro, estarei comemorando meus 56 anos de trabalho na im-
prensa com o mesmo espírito daquele quase menino que come-
çou no dIÁrIo de MonTeS CLAroS e  como sempre digo: me 
sinto como se estivesse começando e vou em frente... 

DUAS AMIGAS que amo muito: Juliana Laugthon e sua elegan-
tíssima mamãe, Cleonice Laugthon.

12 sOcial

no ÚltiMo Final de seMana, estive na minha roça curtindo muito frio, 
mas triste em ver tudo seco, a represa secando, as plantas empoeiradas, muito 
vento e um quadro realmente desolador. E pelo visto, teremos que passar por 
isso mais uns três meses. Será que no próximo mês teremos a tradicional CHUVA 
DE BROTOS? Tomara...

deManda externa que estimula as exportações e preços internacionais 
que impulsionam resultados positivos da balança comercial têm sido mais que 
suficientes para assegurar uma situação favorável das contas externas do país.

doMingo É o dia dos Pais e certamente o comércio vai ser bastante 
movimentado esta semana, com os filhos comprando presentes. Os pais mere-
cem todo carinho. Infelizmente, o meu pai Geraldo de Paula Correa, já está nos 
braços do Senhor há muitos anos, certamente junto com Dona Dina, olhando 
por todos nós.

endividaMento recorde ameaça travar retomada. De cada R$ 100 re-
cebidos em uma família, R$ 58,50 estão comprometidos, aponta BC. Ao mesmo 
tempo em que renda cai o desemprego se mantém ainda alto, apesar do saldo 
positivo de 1.536.717 novos empregos em 2021.

Muitos eMPresÁrios de Beagá e outras cidades e até estados estão che-
gando a MOC para adquirirem terrenos e montarem seus negócios. Realmente, 
o setor imobiliário cresce cada vez mais, devido aos baixos rendimentos das apli-
cações bancárias e a desvalorização do nosso dinheiro. 

a ajuFe publicou nota manifestando necessidade de proteção às institui-
ções e alegou preocupação com a escalada de ataques a ministros do STF, espe-
cialmente a Nunes Marques. “Liberdade de imprensa é essencial para a demo-
cracia, não?” 

e os “carros voadores”, chegam quando? Um especialista alemão diz que 
São Paulo terá vários em 2030. A corrida pelos eVTOLs (sigla em inglês para veí-
culos elétricos de pouso e decolagem vertical) está acirrada e perto da reta final, 
envolvendo startups e grandes fabricantes como a Embraer.

Para 30%, trabalho dos prefeitos é ótimo ou bom; 27% dizem ser ruim ou 
péssimo. Avaliação como regular varia de 38% para 39%. Taxas ficam estáveis 
desde o fim de abril. Em Montes Claros, o prefeito Humberto Souto é um ponto 
fora da curva, pois tem mais de 80% de aprovação, com tranquilidade.

VAP & VIP

EM UM ENCONTRO em Arraial d’ Ajuda, com os queridos amigos, 
eliziário resende e Fátima Turano. ele estará aniversariando no pró-
ximo sábado. 

MANIFESTAÇÕES GIGANTESCAS se espalharam por todo Brasil, 
no domingo com multidões querendo VoTo IMpreSSo e ApoIAn-
do o  preSIdenTe BoLSonAro. Aqui em Moc, não poderia ser 
diferente e houve a maior carreata já vista na cidade em todos os 
tempos, não só com motoqueiros, mas com multidões reunidos nas 
praças e avenidas.

COM DECORAÇÕES  fantásticas os decoradores, JunIor e  ron-
dIneLLY da empresa  “Soberanos decorações” mesmo na pandemia, 
tem encantado a todos com pequenos eventos e merecem  aplausos...

RODRIGO MACEDO aí emoldurado por Juninho oliveira e pablo 
dias, esteve comemorando o seu aniversário na semana que passou, 
reunindo em um dos barzinhos da cidade inúmeros amigos.  

JUBILEU DE OURO- Quero como já disse, promover uma festa his-
tórica  para encerrar o mega-evento perSonALIdAdeS do Ano do 
norTe de MInAS, no próximo ano, se a pandemia permitir.  São 
50 anos gloriosos e uma noite glamorosa que foi denominada como 
a noite do oSCAr MIneIro e marcou época na história não só do 
Norte de Minas, como de várias partes do país. Importantes profis-
sionais foram homenageados como o jornalista HÉLIo MACHAdo, aí 
na mesa de honra comandada pelo então governador, Antonio Anas-
tasia.

- NO TÚNEL DO TEMPO: Xuxa estava começando sua carreira e o 
saudoso promotor Afonso Ramos, trouxe  para um desfile de moda 
no Automóvel Clube. Veja ela, com os inesquecíveis amigos, Magnus 
Medeiros e Zé nardel com a esposa Marina Queiroz.

CRISTIANO CRUZ, Camila nassau e Carlos nain, em mesa de bar no 
maravilhoso Arraial d’ Ajuda.

GOSTO DE VER, Sérgio e Adriana Fróes Amaral, trabalhando junto 
com os filhos. Ela comanda aqui em Moc a franquia da famosa grife 
TrACK & FIeLd.


